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75ème ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  ORDINAIRE 
 

 

Cette assemblée ordinaire a eu lieu le samedi 16 octobre 2021 
à 10 heures  à la : 

 
MAISON DEPARTEMENTALE des SPORTS 

4, rue des Trois Meules  
BP 90144 

42012 SAINT-ETIENNE Cedex 2 
 
 
 
Présents : 
 
Monsieur Jacky BENEVENT, qui préside, 
Mesdames et Messieurs les membres du Comité de la Loire,   
Mesdames et Messieurs les présidents des clubs ou leur représentant. 
    
Assistent :   
Jean-Yves BONNEFOY, Vice-Président en charge des Sports du Département 
Brigitte MASSON, Maire-Adjoint déléguée aux sports de la Ville de Saint-Etienne  
Jacques MOULARD, Président du CDOS Loire 
Jean-Luc MANAUDOU, Président de la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes de Natation  
Roman FONT, Crédit Mutuel 
Paul CROZIER, membre d’honneur du Comité de la Loire 
Jean Pierre BEILLOT et Philippe BRILLAUD, vérificateurs aux comptes 
 
Les personnalités excusées : 
Pierre MABRUT et Blandine FEUTRIER - DSDEN / SDJES 
Gaël PERDRIAU, Maire de Saint-Etienne 
Michelle BLACHE BOUVIER et Yvan ORIOL, membres du Comité de la Loire 
Mireille CARQUET, vérificateur aux comptes  
Philippe CHAUD, correspondant de l’Eau libre 
Véronique BLOIN, Présidente du C.N. Forez, Laetitia SYBELLIN Présidente des  Dauphins Costellois. 
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1 – ACCEUIL 

 
  Le président remercie pour leur présence l’ensemble des clubs du département, Jean-Yves BONNEFOY, 

Vice-Président du Département, Jacques MOULARD Président du CDOS Loire, Jean-Luc MANAUDOU, 
Président de la Ligue AURA de Natation et Roman FONT du Crédit Mutuel. 

 
Il excuse Pierre MABRUT et Blandine FEUTRIER de la DSDEN / SDJES, Gaël PERDRIAU, Maire de 
Saint-Etienne, Michelle BLACHE BOUVIER et Yvan ORIOL, membres du Comité de la Loire, Mireille 
CARQUET, vérificateur aux comptes, Philippe CHAUD, correspondant de l’Eau libre, Véronique BLOIN, 
Présidente du C.N. Forez et Laetitia SYBELLIN Présidente des Dauphins Costellois. 

 
 
Conformément à la décision du comité directeur du 6 juillet dernier, il n’y aura pas de remise de 
récompenses.  
 
 

2 – APPEL NOMINAL 
 

Les 11 clubs de la Loire sont représentés, soit 2780 voix (cf. document ci-dessus). 
L’Assemblée Générale ordinaire peut valablement délibérer. 
 

3- ADOPTION du P.V. de l’A.G.E. du 17 octobre 2020 
 

Le P.V. est adopté à l’unanimité sans lecture  
 
4 - ADOPTION des P.V. du Comité Directeur de la saison  2020/2021 

Les P.V. sont adoptés à l’unanimité sans modification. 
 

5 – RAPPORT MORAL par Anne Marie DOBREMETZ-MAZET (Secrétaire Générale) 
 
Que vous dire de cette saison, si particulière, qui n’est pas encore tout à fait terminée, puisque 
maintenant nous fonctionnons en année civile. Elle aura été compliquée, non seulement pour le milieu 
sportif mais pour le monde entier.  
Espérons que nous allons pouvoir rebondir, récupérer les nageurs, les bénévoles, et enregistrer de 
nouveaux nageurs. 
 
Le contact avec les clubs n’a jamais été interrompu, réunions en visio conférence, communications de 
toutes les informations concernant l’accompagnement et les dispositifs de soutien disponibles venant 
de la Fédération, de la ligue, du comité olympique, réunion avec les présidents des clubs, où chacun a 
pu échanger sur ses difficultés et ses craintes quant à l’avenir. 
 
Les formations d’officiels ainsi que les formations continues ont dû être annulées.  
 
Les compétitions n’ont pu se dérouler, sauf trois, avec application des conditions sanitaires. Les 
championnats de la Loire en juin devaient être un moment de retrouvailles, mais hélas, ils ont été 
raccourcis, les orages se sont invités. 
 
Divers dispositifs d’aides ont été mis en place : 

- Par le comité, cette aide vous sera détaillée par Georges, notre trésorier 

- Par le CDOSL, sous la forme d’un coupon sport d’un montant de 25 euros pour les primo licenciés 

- Par le CROS Aura avec la carte passerelle concernant les élèves de CM1, CM2 et de 6ème, licenciés 
à l’UGSEL, USEP ou l’UNSS. 
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La baisse des licenciés a été sensible, puisqu’elle est de l’ordre d’un tiers (2780 pour 3837, la saison 
précédente. 
Espérons que cette mauvaise période, qui nous a paru très longue, est maintenant derrière nous. Le gros 
défi pour tous les clubs est de récupérer les anciens nageurs, les bénévoles, si importants pour la vie des 
clubs, mais aussi de faire venir à la natation des jeunes. Tous ne seront pas des athlètes de haut niveau, 
mais ils sauront nager, et les nombreuses noyades de chaque été, pourront vraisemblablement, être 
évitées. 
Nous remercions les collectivités qui nous accordent régulièrement leurs installations nautiques ainsi 
que le Personnel qui nous accueille. 
 
 

6 - RAPPORTS DES COMMISSIONS (cf. rapports ci-joints) 

Les rapports des commissions ne sont pas lus. 
Ils ont été envoyés le 3 octobre 2021 dans le dossier AG, chaque responsable de commission répond aux 
éventuelles questions de l’assemblée. 
 
Natation course par Florian ARMATOL 
 
Pas de question. 
 
ENF par Jacky BENEVENT, Michelle BLACHE BOUVIER étant excusée 
 
Pas de question. 
 
Formation professionnelle par Jacky BENEVENT 
 
Pas de question. 
 
Officiels de Natation course par Martine BADINAND 
 
Pas de question. 
 
Eau libre  Philippe CHAUD le correspondant de cette discipline a pu récupérer quelques résultats 
après l’envoi du dossier, Jacky BENEVENT les présente. 
 
Tous les rapports sportifs sont adoptés à l’unanimité. 
 
 
Compte tenu des conditions sanitaires de cette saison, les disciplines des Maîtres, du Water-Polo, et de 
la Natation Artistique, n’ont pas eu d’activité, les responsables de ces commissions n’ont donc pas pu 
rédiger un rapport. 
 
 

7 –BILAN FINANCIER par Georges VERNEY, Trésorier général (cf. document ci-dessous) 
 
Principaux points du Bilan Saison 2020/2021 
 
Pour la deuxième fois, nous avons eu une saison raccourcie et donc des dépenses et des recettes 
raccourcies également: environ 60% des saisons normales, 
 
CHARGES : 
 
Frais de Gestion: ils sont inférieurs au BP sauf pour le poste matériel, car nous avons acheté un 
ordinateur (pour préparer la prochaine saison) et une imprimante,  l’ancienne nous ayant  lâché. 
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Services Extérieurs: ils sont conformes au BP car ce sont des charges peu sujettes à modification. 
 
Autres Services Extérieurs: ils sont également conformes au BP, inférieurs ou équivalents sauf pour 
- les frais d’AG supérieurs de 1300 € suite au vote électronique (mais nous avions reçu une aide de 1000€ 
de la ligue AURA). 
- Internet dont nous avons dû, encore une fois, refaire le site du comité, est en baisse. 
 
 Frais des Activités: Ils sont pour la plupart à 0, sauf pour la natation course, la Formation, Ristournes 
petites licences et le seul poste nouveau et provisoire mais significatif, l’aide aux clubs en raison de la 
covid 19 d’un montant de 11000 € (représentant 40% des dépenses) qui s’ajoute aux postes 
habituellement versés aux clubs (Formation et Ristourne Petites Licences) soit un total de 15970 € (56% 
des dépenses). 
 
 
PRODUITS 
 
Les Subventions: 
- Conseil Départemental et Ligue AURA ont été maintenues aux mêmes niveaux. 
-  ANS-PSF: nous avons perçus 4700 € (2700 € pour l’exercice 2020 et 2000 € pour l’exercice 2021). 
 
 Les Autres Recettes: 
Les seules recettes conformes au BP sont les recettes «fixes»: Participation des clubs et Partenariat, 
Les recettes issues des engagements sont évidemment presque toutes à 0 ou inférieures au BP puisqu’il 
n’y a pas eu d’engagements sauf un peu en natation course. 
 
Produits Financiers:  
Le montant est faible car les intérêts ont été bloqués fin 2019 et ont été remplacés par des «parts« 
supplémentaires dans les portefeuilles détenus. 
 
 
Nous dégageons cette saison un excédent d’environ 2955 € qui s’explique évidement par le peu de frais 
dus aux activités (mais les recettes auraient également été supérieures avec plus d’engagements) mais 
aussi par les subventions reçues de l’ANS pour les deux années 2019 et 2020. 
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COMPTE DE RESULTAT SAISON 2020/2021 
 

CHARGES  PRODUITS 
 N-1 N BP 2020/21   N-1 N BP 2020/21 

Frais de gestion  Remboursements 

6022 Fournitures secrétariat 780.05 357,93 1000,00  7225 Fournitures 26.52 5,00 70,00 

6023 Produits d'entretien 36.09 40,54 50,00         

6050 Matériel  90.29 1075,46 200,00         

Services extérieurs 
 

 

6161 Assurances 218.33 209,21 230,00  7421 Subvention du Départemental 10611.00 10161,00 12000,00 

614 Maison des Sports 2523.78 2523,78 2600,00  7424 Subvention ANS - PSF 0.00 5000,00 5000,00 

      7425 Ristournes Ligue AURA 8090.40 8157,40 10500,00 

615 
Maintenance 
Informatique 

208.20 179,90 200,00  7426 Participation Ligue AURA AG 1000.00 0,00 0.00 

Autres services extérieurs 
 

Autres recettes 

6251 
Déplacements 
commissions ligue  512.00 350,50 600,00  756 Participations clubs 1430,00 1540,00 1430,00 

6256 
Frais Assemblée 
Générale 

843.96 2110,25 800,00  758 Partenariat + Divers 850.00 720,00 800,00 

6257 Réceptions 909.52 751,19 1200,00  7581 Engagements natation course 5546.60 2214,80 10000,00 

6263 Affranchissements 100,00 40,37 50,00  75821 Pénalités absence officiels 225.00 375,00 1000,00 

6264 Site Internet 495.62 420,25 120.00  75822 Pénalités dépassement temps 0,00 0,00 1000.00 

6265 Téléphone 22.00 24,00 30.00  7583 Water-Polo 0,00 0,00 100,00 

627 Services bancaires 209.39 217,38 220,00  7584 Engagements maîtres 1112.50 0,00 2700,00 

628 Diverses 100.00 50,00 150,00  7585 
Engagements natation 
artistique 

154,00 0,00 150,00 

6281 
Abonnements-
Affiliations 

371.00 371,00 400,00  7586 Formations 0.00 0,00 50,00 

      7587 Sélections 1050.00 0,00 100,00 

        7588 ENF 342.50 64,5 500,00 

      7589 
Remboursement frais 
championnats Ligue 

127.14 0,00 2000.00 

Frais des activités  Produits financiers 

6581 Natation course 1258.53 1156,50 2000,00          

6582 
Sélections natation 
course 

3138.63 0,00 19500,00  7681 Intérêts bancaires 67.75 886,46 1100,00 

6583 
Equipe Technique 
départementale 

0.00 
0,00 500,00        

6584 Maîtres  1028.90 0,00 4000,00        

6585 Natation artistique 0.00 0,00 1000,00        

6587 Water-Polo 0,00 0,00 650,00        

6588 Plongeon 0,00 0,00 0,00        

6589 Récompenses 2616.96 21,6 3000,00        

6590 Formations  3064.61 1000,00 5000,00        

6592 Ristourne petite licence 5710.00 3960,00 6000,00        

6993 Aide clubs Covid 0.00 11010,00 0,00      

Contributions Volontaires  Contributions Volontaires 

86 Frais des Bénévoles 4382.96 2412,31 4500,00  87 Dons des Bénévoles 4382.96 2412,31 4500,00 

TOTAUX 28620.81 28282,17 54000,00  TOTAUX 35016.36 31236,47 54000,00 
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8 - RAPPORT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES (cf. document ci-dessous) 
 
Les trois vérificateurs aux comptes, réunis le mardi 12 octobre 2021 au Centre Nautique de l’Ondaine 
du Chambon Feugerolles, ont constaté que les comptes sont réguliers et demandent à l’Assemblée de 
donner quitus à son trésorier, ce qui est fait. 
 
 
 
 
Les comptes de résultats sont adoptés à l’unanimité. 
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9 - BUDGET PREVISIONNEL Georges VERNEY, Trésorier Général (document ci-dessous) 
 
On s’est beaucoup appuyé sur le BP de la dernière saison complète, 
  
CHARGES : 
 
Frais de Gestion:  
Les fournitures secrétariat ont été réduites (on a du stock) et le poste matériel a été maintenu (puisque 
les achats ont été faits cette saison). 
 
Services Extérieurs: Les chiffres ont été maintenus, il s’agit de frais fixes. 
 
Autres Services Extérieurs: Nous avons maintenu les montants du BP précédent sauf pour Internet 
car nous prévoyons un suivi du site. 
 
Frais des Activités: Nous avons maintenu les chiffres du précédent BP sauf pour quelques 
postes qui ont été ajustés Sélections Natation Course, Maîtres et Formation) et supprimé le poste 
Aide aux clubs ” Covid 19". 
 
 
 
PRODUITS : 
 
Subventions-Aides Diverses: Les chiffres ont été maintenus identiques sauf pour les ristournes de 
la Ligue AURA (le nombre de licences étant inférieur). 
 
Autres Recettes: Elles ont été maintenues aux mêmes niveaux sauf la Participation des clubs et le 
Partenariat car on a connaissance de changements. 
 
Produits Financiers : Ils restent identiques au précédent BP car les intérêts sont à nouveau activés. 
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BUDGET PREVISIONNEL SAISON 2021/2022 

 

CHARGES  PRODUITS 

 BP 
2020/21 

BP 
2021/22 

  BP 
2020/21 

BP 
2021/22 

Frais de gestion  Remboursements  

6022 Fournitures secrétariat 1000,00 500,00  7225 Fournitures 20.00 60,00 

6023 Produits d'entretien 50,00 50,00        

6050 Matériel  400,00 200,00        

Services extérieurs  Subventions – Aides diverses 

6161 Assurances 230,00 230,00  7421 Subvention du Départemental 12000,00 12000,00 

614 Maison des Sports 2600,00 2600,00  7424 Subvention ANS - PSF 5000,00 5000,00 

615 Maintenance Informatique 200.00 200,00  7425 Ristournes Ligue AURA 10500,00 8000,00 

     7426 Participation Ligue AG du CLN 1000.00 0,00 

Autres services extérieurs  Autres recettes 

6251 
Déplacements 
commissions ligue  600,00 600,00  756 Participations clubs 1430,00 1540,00 

6256 Frais Assemblée Générale 800,00 800,00  758 Partenariat + Divers 800,00 1000,00 

6257 Réceptions 1000,00 1200,00  7581 Engagements natation course 10000,00 10000,00 

6263 Affranchissements 50,00 50.00  75821 Pénalités absence officiels 1000,00 1000,00 

6264 Site Internet 120,00 420,00  75822 Pénalités dépassement temps 1000,00 1000,00 

6265 Téléphone 30,00 30,00  7583 Water-Polo 100.00 100.00 

627 Services bancaires 220,00 220,00  7584 Engagements maîtres 2700,00 2700,00 

628 Diverses 150,00 150,00  7585 Engagements natation artistique 200,00 150,00 

6281 Abonnements-Affiliations 400,00 400,00  7586 Formations 50,00 50,00 

     7587 Sélections 100,00 100,00 

       7588 ENF 500,00 500,00 

     7589 
Remboursement frais 
championnats Ligue AURA 

2000.00 2000.00 

Frais des activités  Produits financiers 

6581 Natation course 2000,00 2000,00          

6582 Sélections natation course 19500,00 18000,00  7681 Intérêts bancaires 1100,00 1100,00 

6583 
Equipe Technique 
départementale 

500,00 500,00        

6584 Maîtres  4000,00 3500,00        

6585 Natation artistique 1000,00 1000,00        

6587 Water-Polo 650,00 650,00        

6588 Plongeon 0,00 0,00        

6589 Récompenses 3000,00 3000,00        

6590 Formations  5000,00 4000,00        

6592 Ristourne petite licence 6000,00 6000,00        

6993 Aide clubs Covid 0.00 0.00      

Contributions Volontaires  Contributions Volontaires 

86 Frais des Bénévoles 4500,00 3000,00  87 Dons des Bénévoles 4500,00 4500,00 

TOTAUX 54000,00 49300,00  TOTAUX 54000.00 49300,00 

 
Le budget prévisionnel est adopté à l’unanimité. 
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10 - PROPOSITIONS DE TARIFS ET RISTOURNES par Georges VERNEY  
(cf. document ci-dessous) 
 
Pas de changement par rapport aux tarifs 2021/2022.  
 

TARIFS PROPOSÉS pour la SAISON 2021 – 2022 

 
Les tarifs 2022/2023 sont adoptés à l’unanimité. 
 

 Rappel : 2021/2022 2022/2023 

Affiliation au comité départemental 140,00 140,00 

Pass’compétition  - Natation course « challenge avenirs » par engagements 

                                 - Natation artistique  
0.50 
1,20 

0.50 
1,20 

Pénalité absence à l’A.G. 75,00 75,00 

Frais déplacement au km 0,35 0,35 

Natation course   

Engagement individuel 1,40 1,40 

             Engagement relais 2,80 2,80 

             Engagement équipe toutes catégories 16,00 16,00 

             Engagement équipe interclubs avenirs et jeunes 10,00 10,00 

             Pénalités : forfait au plot 8,00 8,00 

                               Par officiel manquant 50,00 50,00 

                               Dépassement de temps aux championnats de la Loire NC été  8,00 8,00 

Maîtres   

             Engagement  individuel  2,70 2,70 

             Engagement relais  5,40 5,40 

             Pénalités : forfait au plot 8,00 8,00 

                               Par officiel manquant 50,00 50,00 

Natation course et  Maîtres   

             Engagements demandés après la date butoir x par 2 x par 2 

             Engagements faits sur place  x par 10 x par 10 

Natation Synchronisée   

             Epreuves de synchro découverte, argent et or 2.00 2.00 

             Engagement Trophée « Henriette Dumas » par nageuse 4,00 4,00 

Water-Polo   

             Engagement Tournois « Féminin ou Masculin » par équipe  toutes    catégories         50,00 50,00 

             Engagement  Tournois par équipe benjamine 30,00 30,00 

Ristournes aux clubs 

Organisation compétition de natation course et synchronisée  par réunion 

Organisation d’un vin d’honneur lors des compétitions de Natation Course d’un jour avec 
une réunion le matin et une l’après-midi. 

 

30,00 

50.00 

 

30,00 

50.00 

Aide aux licenciés  moins de 10 ans et moins sauf licences « J’apprends à nager » (pour 

les clubs qui ont une activité sportive) 

4,00 4,00 

Aide à la formation des officiels : 

- Cette aide est accordée aux clubs qui ont formé un nombre d’officiels égal au nombre 
d’officiels demandé. (sur 6 lignes) 

- Cette aide est accordée aux clubs pour un nouvel officiel A validé 

 

150,00 

 

100,00 

 

150,00 

 

100,00 

Aide à la formation des éducateurs :  - Formation BF1     

                                                                    - Formation BF2   

                                                                    - Formation MSN 

150,00 

200,00 

300.00 

150,00 

200,00 

300.00 
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12 – INTERVENTION du Président 
 

Il y a un an, il n’avait pas été aisé de faire un bilan ; concernant cette saison cela l’est encore moins car 
notre activité sportive a été presque inexistante, entrainant de ce fait la mise en mode pause des 
bénévoles et des officiels.  
 
Cela a été également néfaste au niveau les éducateurs, 5 clubs ont vu l’arrêt d’un de leurs entraîneurs. 
Deux nouvelles têtes pour le monde sportif ligérien, puisque les clubs de la ligue AURA ont élu un 
nouveau président, Jean-Luc MANAUDOU et Jacques MOULARD a été désigné par les comités sportifs, 
président du CDOS Loire.  
 
Une nouvelle présidente aux Dauphins Costellois, Laetitia SYBELLIN qui a remplacé Pierre PAULIN. 
Pour le CN Ondaine, après les démissions du président, du président délégué et de la secrétaire générale, 
un nouveau bureau devrait être formé mardi prochain suite à l’AG du club du samedi 9 octobre. 
 
Les membres du comité sont restés en permanence en contact, nous avons pu faire 8 réunions dont 6 en 
visio. 
 
Conformément aux directives ministérielles, préfectorales, de la fédération, des collectivités 
territoriales, nous n’avons pu organiser que trois compétitions de natation course, 2 en octobre 2020 et 
une fin juin 2021. Pour les autres disciplines rien n’a pu se dérouler. 
 
Seuls les nageurs qualifiés aux championnats de France Elite ont pu s’entraîner régulièrement et 
participer aux différents championnats où on a pu relever les bonnes performances de Julien 
BOURDIER (SEN) et de Lili-Rose BERTHELOT (ASR) où elle réalise 3 podiums aux championnats de 
France Juniors : 
Au 100 m. papillon la meilleure performance française des 17 ans. 
La 2ème au 50 m. papillon et la 3ème du 200 m. papillon. 
 
En 2020 la FFN a fait une réforme des officiels natation course avec pour nous 4 niveaux : 
- Chronométreur 
- Juge 
- Starter 
- et Juge-arbitre. 
 
Martine BADINAND, Hamadi HADDAR, Yvan ORIOL et moi-même avons participé (en Visio) à 
l’élaboration des documents pour la formation des différents niveaux sous la responsabilité de Sandrine 
FAVROT de la Ligue AURA. 
Toutes ces formations pourront se faire au sein du comité de la Loire avec un accord de la ligue pour 
starter et juge-arbitre. 
Nous allons après les prochaines vacances, voir avec les clubs pour commencer les nouvelles formations 
qui semblent être très attendues. 
 
Comme l’a mentionné Anne Marie dans son rapport moral, nous avons eu une baisse très sensible du 
nombre des licenciés, près de 30%. Ce qui a entraîné une baisse des ressources des clubs. 
 
Plusieurs aides ont alors été apportées aux clubs, le comité en leur reversant 51% de nos produits de la 
saison, l’ANS avec le pass’sport, la ligue avec une ristourne sur les licences et le CDOS Loire en octroyant 
des bons de 25€ pour les primo-adhérents. 
 
Comme chaque année nous avons conçu les calendriers en natation course et natation artistique en 
espérant que la situation reste normale.  
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Nous avons débuté ce quatrième trimestre par la 1ère Journée des juniors/seniors à la piscine Grouchy  
le 10 octobre avec des spectateurs, la vérification des passes sanitaires et le retour des bénévoles ce qui 
n’était pas gagné. 
 
Demain, aura lieu le défi départemental réservé à la catégorie « jeunes », ce soir le premier match de 
water-polo depuis mars 2020 en national 3A au Chambon Feugerolles et dimanche 24 octobre à Firminy 
de la natation artistique. 
 
A noter, le retour d’une section de natation artistique au CN Ondaine, ainsi il y a 4 clubs pratiquant cette 
discipline dans la Loire. 
 
Des bonnes nouvelles, il est à noter que les inscriptions vont bons trains et que même certains clubs ne 
peuvent plus accueillir de nouveaux adhérents. 
D’après les rumeurs et les articles des journaux, il y aurait 5 projets de nouvelles piscines ou en 
rénovations, à suivre. 
 
Un petit mot sur le site du comité qui a été renouvelé et qui est mis à jour hebdomadairement par une 
jeune étudiante extérieure à la natation mais qui nous rend des grands services. 
 
Merci à toutes les collectivités territoriales qui répondent toujours positivement chaque fois que nous 
les sollicitons ce qui encore le cas pour cette nouvelle saison, à la Ligue pour son soutien et à notre fidèle 
partenaire le Crédit Mutuel, j’allais oublier de citer notre correspondant du Progrès qui rédige 
hebdomadairement un article sur la natation. 
 
Merci de m’avoir écouté et bonne saison à tous. 
 
 

12 - ÉLECTION PARTIELLE au COMITÉ DIRECTEUR 
 
 

Nombre de poste 
 
24 postes au collège général :  12 postes femmes dont 7 membres élues 
     12 postes hommes dont 8 membres élus 
Dont 1 poste de médecin 
 
Reste à pouvoir    5 postes femmes et 4 postes hommes dont 1 poste de médecin 
 
Au 24 septembre 2021, 19h00, date de clôture des candidatures, il n'y avait pas de 
candidat. 
 

13 - INTERVENTIONS des PERSONNALITÉS  
 

Monsieur Roman FONT, Crédit Mutuel 
 
C’est toujours avec plaisir que le Crédit Mutuel accompagne la natation, ce qui est vrai pour le Comité, 
l’est aussi pour l’ensemble des clubs. C’est pourquoi j’invite les présidents à venir échanger pour voir ce 
que l’on capable de vous proposer au niveau de nos services et surtout vous souhaiter que cette année 
soit meilleure que les deux dernières. 
 
Question d’Hamadi : Est-ce que tous les crédits mutuels vont faire des conventions avec les clubs ? 
 
Réponse : Tous les crédits mutuels peuvent faire des conventions.  
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Dans chaque crédit mutuel il y a soit un conseiller pro, soit un conseiller dédié aux associations. On 
participe tous aux mêmes réunions, donc on est tous capables de faire une convention. Après c’est au 
choix du directeur d’agence. Nous on présente tous les projets qui nous sont apportés. 
 
Monsieur Jacques MOULARD,  Président du CDOS Loire 
 
Tout d’abord, bonjour à tous, c’est un grand plaisir d’être parmi vous puisque c’est ma première 
assemblée générale de natation.  
 
C’est une grande joie de participer à ces travaux, puisque dans le mandat que nous avons pris en charge 
depuis le 20 mars, Jacky est le président adjoint, nous avons souhaité faire le tour systématiquement de 
toutes les assemblées générales, donc de tous les comités pour être à vos côtés.  
 
Certes, cette année, comme dans beaucoup d’autres comités, il y a eu la désillusion de cette pandémie 
qui a vu le nombre de licenciés baisser inexorablement et principalement dans les disciplines qui se 
pratiquent en milieu fermé. 
 
Le Comité Olympique qui a souhaité dès nos prises de fonctions, être à vos côtés, a pris la décision de 
vous aider dans la reprise d’activité, dans les comités et dans les clubs.  
C’est pourquoi Jacky parlait tout à l’heure d’un billet de 50 000 euros que nous avons mis sur la table, 
2000 bons de 25 euros, car nous souhaitions qu’il y ait une reprise d’activité de 1 % de licences dans la 
Loire.  
La natation a énormément bien répondu puisqu’au-delà des 40 bons qui lui étaient destinés, ils ont 
doublé leur nombre de bons, cela veut dire que la natation a répondu, a eu des besoins et nous avons été 
à vos côtés.  
 
Je ne vous parlerai pas du comité olympique puisque Jacky est notre correspondant, presque 
journalistique, puisque dès qu’il y a des évènements, il vous transcrit automatiquement et à tous, les 
évènements, donc vous êtes très au courant et comme il est présent très régulièrement, il n’hésite pas à 
vous informer.  
L’important est de savoir que nous sommes à vos côtés.  
 
Je vous souhaite une bonne année sportive, tous nos vœux c’est que tout reparte, à la fois sur le plan 
sportif mais également sur le plan humain et sur le plan des rencontres que  nous pouvons faire grâce 
au sport  et n’oublions pas que nous sommes à deux ans et demi de Paris 2024. 
 
Nous avons été la semaine dernière à la grande manifestation qui s’appelait « Terres de Jeux »  puisque 
18 communes dans la Loire , communautés de communes, le Département sont Terres de Jeux, c’est 
apporter le sport à tout le monde lambda qui ne sont pas forcément des sportifs , c’est faire de la France 
pas une nation de sportifs, mais une nation sportive et nous devons tous à notre niveau permettre que 
demain on ouvre le sport, même si c’est du sport de loisir , à l’ensemble de la population , et je pense que 
quand cela serait fait, un certain nombre de problèmes sociétales  vont être en partie résolus. 
 

 
Monsieur Jean-Yves BONNEFOY, Vice-Président en charge des Sports du Conseil 
Départemental de la Loire 
 
Toujours heureux de participer aux AG des comités départementaux parce que les comités pour nous 
c’est le retour du terrain.  
Nous n’avons pas la possibilité au niveau du département de rencontrer chaque club, on se voit de temps 
en temps sur des manifestations, mais c’est vrai, souvent vous êtes la tête dans le jus, il y a le travail à 
faire, il y a l’organisation, on n’a pas forcément le temps de discuter.  
Le retour qu’on a par le biais des comités départementaux est important. On a une vraie coopération 
avec le CDOSL. 
Avec l’ancien président cela se passait bien, avec le nouveau on va voir, non je plaisante.  
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On est vraiment très complémentaire, et dès qu’il y a des interventions à faire sur le monde du sport, on 
essaie de les faire ensemble, on accompagne les différents comités, parce que pour nous, Département, 
c’est important qu’on puisse garder cette structuration du monde sportif, parce qu’encore une fois cela 
touche les citoyens sur le terrain. 
  
Le budget du Département pour le sport c’est environ 4,8 millions, c’est tout de la subvention.  
On a aussi des interventions sur les structures sportives, nous n’avons plus d’enveloppes ciblées, on 
travaille avec les communes et c’est par rapport à leurs différents projets sportifs ou non qu’on 
accompagne cette dynamique.  
 
Je pense que c’est une aide quand même très importante au niveau du Département. On commence un 
nouveau mandat, on va essayer de maintenir ces aides, on sait que sur le terrain c’est important, donc 
voilà un petit peu la forme de l’organisation.  
 
On a aussi mis en place pour cette année sportive, une aide de 100 000 euros par rapport aux difficultés 
générées par la Covid, par rapport au manque de licenciés, même si on se rend compte qu’il y a quand 
même dans beaucoup clubs, une reprise, pas dans toutes les catégories.  
 
Globalement, on va attendre un peu pour voir comment cela se passe, mais cela ne s’annonce plutôt pas 
trop mal dans un certain nombre de disciplines, donc c’est quelque chose de rassurant et cette aide de 
100 000 euros va être répartie avec l’aide du Comité Départemental Olympique et Sportif qui est encore 
une fois notre technicien sur le terrain.  
Il ne faut pas oublier de dire que cette aide va aux comités départementaux avec derrière le besoin de 
savoir ce qui a été fait.  
C’est quelque chose qui nous paraissait intéressant de mettre en place, après ces deux années 
compliquées.  
 
L’érosion des bénévoles, oui, mais il y aussi un changement de bénévoles, il y en a qui étaient là depuis 
longtemps et qui ont profité de l’occasion pour faire autre chose, mais je pense et j’espère qu’il y aura 
derrière, une reprise, il y a de nouveaux parents, des enfants qui vont peut-être aussi s’investir.  
 
La vie continue malgré tout et c’est aussi sur cela que l’on peut compter. 
 
Je vous félicite pour le travail que vous faites, parce que je sais que ce n’est pas facile, qu’il y a beaucoup 
de contraintes.  
 
Vous vous êtes engagés en tant que responsables, présidents de clubs, et c’est une charge qui est souvent 
lourde à porter et donc bravo pour ce que vous faites.  
Félicitations à votre président qui est dynamique avec qui on s’entend très bien. 
 
Effectivement pour revenir sur la journée de mercredi, à Andrézieux où on a réuni les 18 communes 
labellisées.  
C’était sous l’égide du Département, encore une fois on travaille ensemble avec le CDOSL.  
L’idée c’était de vraiment donner le top départ pour ce Paris 2024, car c’est un rendez-vous important 
qui va mettre en lumière le sport. 
  
Merci de votre écoute. 
 
 
Monsieur Jean-Luc MANAUDOU, Président de la Ligue AURA de Natation 
 
Merci de votre accueil. Je vois qu’il y a de nouveaux dirigeants et de nouveaux élus, j’en fais partie et je 
suis vraiment satisfait d’être ici aujourd’hui. C’est ma troisième assemblée générale, il est toujours très 
agréable d’assister à ces assemblées, le travail des bénévoles est de grande qualité et la convivialité 
toujours présente. 
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Je ne reviendrai pas sur les deux dernières saisons particulièrement difficiles que vous avez vécues, les 
clubs en particulier, puisque c’est vous qui devez gérer les adhérents, les structures sont en deuxième 
ligne, c’est un peu moins compliqué pour elles. Les dirigeants ont réalisé un travail très impressionnant 
pour maintenir les clubs à flot ou en vie pour certains. 
 
Je vais vous parler un peu de la ligue, je vais essayer de ne pas être trop long, j’ai cette habitude de parler 
beaucoup, c’est une réalité, je m’en excuse mais on ne se voit pas très souvent, il est donc nécessaire de 
prendre le temps nécessaire aux échanges. Je vais faire un point sur la politique sportive de la ligue et 
de sa gestion en général.  
 
Il y a des réunions formelles comme aujourd’hui auxquelles j’assiste de façon systématique dans tous les 
départements. En dehors de ces réunions institutionnelles, je propose que des réunions moins formelles 
puissent s’organiser dans chaque département à la demande des présidents ou présidentes de clubs avec 
le concours du comité départemental.  
Le département réunit les clubs, sollicite la ligue pour un débat ouvert sur les sujets de leur choix, les 
logiques fédérales, la ligue, le sportif, etc. afin que chacun puisse aborder sans formalisme le sujet de 
son choix, le but étant d’échanger et d’améliorer ce qui peut l’être.  
C’est une nécessité, la ligue est vaste, elle comporte environ 140 clubs et 50000 licenciés avant Covid-
19.  
J’ai souvent entendu les clubs évoquer la distance entre eux et la Ligue, je suis disponible et à leur 
disposition pour leur rendre visite quand ils le souhaitent, c’est mieux de faire un regroupement dans 
un département plutôt qu’aller d’un bout à l’autre de la ligue. 
 
La ligue est composée d’un certain nombre de commissions, de nombreux bénévoles, le trésorier de la 
ligue est issu de votre département, il est un soutien très important pour la ligue comme les élus du 
comité départemental qui prennent toute leur place et qui travaillent vraiment très bien.  
Vous le savez, j’ai pris la présidence il y a peu de temps, je ne suis pas plus informé que vous sur un 
certain nombre de sujets, j’apprends en marchant, mais cela se passe bien, la ligue avance. Je m’appuie 
à la fois sur les présidents des clubs et sur les présidents des départements, et sur tous ceux qui le veulent 
bien et ils sont nombreux.  
Même si je suis dans la natation depuis un certain nombre d’années, je n’ai pas toute l’histoire. 
 
J’entends avec satisfaction que la reprise est plutôt dynamique, c’était quand même l’inquiétude parce 
que tout au long de l’année il y a eu des aides qui ont compensé les salaires des entraineurs et qui ont 
permis le maintien des clubs à flot, maintenant que les aides se sont arrêtées et il faut maintenant que 
l’activité reprenne.  
C’est maintenant qu’on va voir l’impact de la crise sanitaire sur l’activité des clubs. J’ai entendu que ce 
n’était plutôt pas trop mal à certains endroits, dans d’autres un peu moins, il y a pas mal de problèmes 
dans certains départements où les officiels ont du mal à revenir et certaines compétitions ne sont pas 
certaines de pouvoir être maintenues. Occupons-nous des bénévoles, des officiels, ils sont la clef de voute 
de nos clubs. 
 
Jacky : tous les clubs ont aussi un gros déficit financier 

 

Concernant la ligue, avec les 34 élus et les 6 présidents des départements qui ne sont pas élus, mais qui 
siègent de façon très régulière, j’ai voulu mettre en place un fonctionnement très collectif, je ne conçois 
pas qu’une association puisse fonctionner autrement que dans le collectif, après une petite année en 
responsabilité, je suis très satisfait du fonctionnement. 
 
On a réorganisé l’ERFAN, nous avons fait évoluer son mode de fonctionnement.  
Je considère que c’était une nécessité que l’ERFAN revienne à plein dans le giron de la ligue en termes 
de management, car elle est une entité à part entière.  
Elle était sans doute un peu trop distante, un peu trop « autonome » dans son fonctionnement.  
Lors de la première réunion en décembre avec l’ERFAN, on a reprécisé les choses et j’espère que les 
salariées sont satisfaites de notre gestion, on a revu l’accompagnement de leur carrière, on est dans la 
capacité de reconnaitre leur travail et de le valoriser, sans doute mieux que par le passé. 
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Hamadi : Je ne reproche rien du tout à l’ERFAN, la seule chose qui m’embête vraiment, c’est que les 
formations ne soient pas dans les départements, nombreux arrêts au BF1, c’est compliqué pour des 
jeunes qui ne peuvent se déplacer. 
 

Denis PERRET avait essayé de mettre une ERFAN dans le Lyonnais à une certaine époque, mais cela n’a 
manifestement pas fonctionné suffisamment bien pour qu’elle soit maintenue.  
Celle du Dauphiné-Savoie fonctionnait bien.  
Nous organiserons des formations sur l’agglomération lyonnaise puisque l’ERFAN c’est la ligue 
Auvergne Rhône Alpes de natation. 
 On va recentraliser des formations plutôt sur Chassieu. 
La difficulté est que les intervenants formateurs sont essentiellement de l’ex Dauphiné Savoie pour des 
raisons historiques et qu’il faut en recruter ailleurs en centralisant les formations plutôt sur 
l’agglomération lyonnaise.  
Cela fait aussi partie de la logique de déplacer une personne de l’ERFAN à Chassieu, plutôt que de 
déplacer dix personnes à Grenoble. 
 
Concernant la ligue, la réunion des présidents du 18 septembre a comptabilisé environ 110 présidents, 
les deux thématiques qui ont été mises à l’ordre du jour, étaient les RH et la règlementation. J’espère 
qu’avec l’intervention du juriste de la fédération vous avez pu apprendre des choses.  
  
Même s’il y a du changement dans vos clubs, je suis satisfait de constater de la pérennité dans leur 
gouvernance.  
La ligue volonté de la ligue est e rapprocher des clubs, avoir leur soutien, travailler ensemble est 
important. 
 
Concernant la ristourne des licences aux clubs, elle a été maintenue cette année.  
Sur le plan budgétaire la ligue n’a ni la volonté ni l’ambition de faire des économies, mais il est essentiel 
de bien la gérer.  
Il y a une trésorerie qui permet un fonctionnement ambitieux, donc il n’est pas question de changer les 
choses en matière de trésorerie.  
Les clubs ont reçu 2 euros par licence, c’est une bonne chose, cela soutient le fonctionnement général, il 
faut que les clubs fassent de la licence pour que le fonctionnement du comité départemental et celui de 
la ligue soient assurés dans la durée, la licence est la clef de la réussite.  
Moins il y a de licences, plus l’enveloppe financière est rétrécie.  
C’est peut-être une difficulté pour les clubs de licencier tous les adhérents, mais en tout cas c’est une 
nécessité et une obligation pour le fonctionnement global. 
 
Concernant les parts des départements, il n’est pas question de changer quoi que ce soit en dehors du 
fléchage des actions.  
La ligue n’a pas pour objectif de contraindre les ressources financières des départements dont la ligue 
est statutairement responsable.  
C’est une délégation que la ligue fait aux départements qui bénéficient d’une enveloppe budgétaire 
importante et qui le restera.  
Elle pourrait même être plus importante pour les départements qui entreront dans un fléchage un peu 
plus ambitieux dans ses actions. 
 La distribution aux clubs et aux départements était trop administrative, elle ne demandait pas 
d’objectifs définis, je ne souhaite pas changer de choses concernant l’enveloppe, mais par contre, 
j’aimerais qu’on flèche mieux les objectifs.  
Le conseil des territoires y travaille, c’est une mission que j’ai fixée au président du conseil des territoires, 
Maxime USCLAT, trouver des critères objectifs qui permettront d’assoir le versement de l’aide la ligue 
aux départements en développant, par exemple plus d’officiels, plus de formations ….  
 
Au niveau trésorerie le CD de la Loire me semble être tout à fait dans des critères responsables, il possède 
environ une année de fonctionnement, c’est très bien, dans certains départements c’est un peu 
déraisonnable.  
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Je demanderai au conseil de territoire, d’inscrire ce sujet à son ordre du jour, il est totalement inutile 
que des sommes parfois très importantes « dorment » sur un compte en banque.  
C’est contreproductif pour l’activité sportive, l’argent doit aller au sport et aux sportifs. 
 
Concernant la labellisation ligue, la précédente gouvernance l’avait mise en place avec un budget de 
70000€ par saison, c’est beaucoup et c’est très bien.  
Il y a des critères bien définis comme la formation d’officiels, la formation via l’ERFAN ou autres 
formations, le nombre de licences, etc…  
Je souhaite, en accord avec le comité directeur, introduire de la pondération dans les actions de façon à 
mieux reconnaitre le secteur compétitif qui est un poste budgétaire très important.  
Les clubs qui ont une forte proportion de nageurs en compétition ont besoin d’être mieux soutenus car, 
la compétition coûte très cher, en particulier au niveau régional et national. 
On va réorienter, mettre des pondérations.  
Il ne s’agit pas de supprimer les attributions budgétaires aux clubs bénéficiaires de la labellisation, il 
s’agit de mieux les répartir. 
 
Concernant la labellisation de la fédération, je n’ai aucune responsabilité.  
A la ligue, on a un groupe de 4 personnes, 5 avec moi, on a été dans l’application stricte de la règle. 
 
La ligue a distribué beaucoup d’argent. 
Concernant les ristournes, 76 000 euros pour les clubs, 70 000 pour les départements et 70 000 pour 
la labellisation, ce qui fait globalement 220000, ce sont des aides très conséquentes. 
 
Concernant l’accompagnement du haut niveau, que certains connaissent pour déposer des dossiers, je 
souhaite le faire évoluer de façon sensible, pour sortir un peu du cadre qui ne répond plus à la politique 
sportive que je souhaite installer.  
Lors de sa mise en place, j’avais convaincu mon prédécesseur que la ligue ne devait pas être perçue 
comme « le percepteur des impôts », et qu’elle savait aussi valoriser les clubs qui étaient engagés dans 
l’accompagnement des athlètes.  
On entre dans la 5ème année, les critères d’attribution vont évoluer très sensiblement en conservant un 
budget au moins identique sinon plus important qu’avant, mais en introduisant des critères de 
performance, des objectifs.  
J’enverrai aux présidents de clubs, la petite étude que j’ai faite sur les catégories jeunes, junior, la relève 
et les Elite.  
On s’aperçoit que les gamins que la ligue accompagne parfois avec beaucoup d’argent, ne sont pas 
toujours dans la performance.  
Le fléchage de l’accompagnement financier de la ligue n’est pas toujours très pertinent, quand on 
accompagne « tout le monde », finalement on n’accompagne pas ceux qui présentent un réel potentiel ; 
la ligue ne veut pas faire que du haut niveau, mais il faut reconnaître la performance, c’est la règle du 
sport.  
D’autres logiques s’imposent, accompagner la natation pour tous, la pratique non compétitive, mais 
nous savons toutes et tous qu’accompagner des gamins en compétition coûte cher et il faut peut-être 
mieux accompagner les familles et les clubs qui sont dans cette trajectoire.  
Donc nous allons probablement demander aux jeunes et aux juniors de monter sur un podium, d’aller 
dans des finales pour les seniors….. 
Par contre tous les dossiers déposés auront un accompagnement en fonction du nombre de listés qu’on 
aura.  
Il y aura sûrement deux enveloppes égales, une enveloppe partagée entre tous les athlètes listés, et une 
enveloppe pour ceux qui seront dans une trajectoire d’accès au haut niveau ou dans le haut niveau, les 
médaillés, finalistes, ceux qui vont à la COMEN, aux championnats internationaux dans leur catégorie 
d’âge, et ce dans nos cinq disciplines. 
 
Cette année l’enveloppe a été de 45 000 euros, elle était de 30 000 avant.  
On maintient cet accompagnement pour l’accès haut niveau pour essayer de tirer le niveau avec les 
comités départementaux et surtout avec les clubs.  
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On observe la façon dont s’entraînent les athlètes s’entraînent dans leur club, comment ces derniers sont 
structurés, et surtout quels résultats ça donne. 
 
La réunion du 25 septembre avec environ 80 entraineurs présents est une première, très collective, 
chacun a pu s’exprimer, réfléchir à la façon dont les clubs entrainent leurs gamins et surtout quels 
résultats cela donne.   
Il faut peut-être avoir une trajectoire un peu moins exigeante chez les petits pour éviter d’avoir des 
gamins complètement « cramés » à 16 ou 17 ans et qui arrêtent. 
La ligue veut travailler avec les clubs, car rien ne se fera sans eux, l’objectif est d’améliorer le niveau. 
 
On est une grosse structure, la ligue c’était 50 000 licenciés, j’espère qu’on y reviendra pour pouvoir 
vivre, on a certes des résultats qui sont extrêmement bons, de façon très épisodique, mais il n’y a pas de 
globalité, pas de récurrence, il n’y a pas de masse suffisamment importante dans l’accès au haut niveau. 
Il faudrait donc qu’on arrive à densifier notre niveau.  
J’ai mis en place un Groupe Technique Régional (GTR) qui est composé de 9 entraineurs expérimentés. 
On fera cet exercice toutes les années, avec les présidents et les entraineurs, avec le GTR, qui ont des 
trajectoires à peu près similaires.  
Moi je souhaiterais qu’il y ait dans ces 9 une ossature pérenne et puis qu’il y ait d’autres entraineurs 
« satellites » entrent, ressortent pour en laisser entrer de nouveaux afin de mettre de la dynamique dans 
ce groupe. 
 
Pour le séminaire du 25, septembre, il y avait 80 entraineurs, j’ai cru comprendre qu’ils étaient plutôt 
satisfaits ; des présidents m’ont demandé de faire un compte rendu, ce sera fait car les clubs n’ont pas 
tous présenté un dirigeant lors de cette journée. 
J’avais demandé qu’il y ait à la fois un entraineur et un dirigeant, pour avoir l’aspect sportif et financier. 
J’ai demandé à Céline ROUSTY de faire des réunions thématiques, j’espère que cela pourra se faire tous 
les trimestres avec les entraineurs qui pourraient proposer des axes de réflexion, diététique, préparation 
physique, préparation mentale…. faire une réunion visio ou présentielle, mais en tout cas, j’aimerais que 
cela se mette en place de façon à faire un peu de « formation continue ».  
On s’aperçoit que certains entraineurs jusqu’à leur retraite ne font plus de formations ou alors de façon 
très épisodique.  
Donc faire cette réunion une fois par an en présentiel, une « grande messe » et faire des réunions 
thématiques tous les bimestres ou tous les trimestres, cela peut faire aussi en sorte que ceux qui n’ont 
pas accès à des formations, sur la préparation physique par exemple ou mentale, puissent le faire.  
La ligue fera intervenir un expert, ou un spécialiste, ce sera un débat ouvert. 
J’espère que cela pourra se mettre en place très vite, en tout cas, l’impulsion est donnée. 
 
Le CAF sera maintenu tel qu’il est aujourd’hui.  
Il fonctionne avec les subsides de la région. Il y a deux CAF, un en natation course et un en plongeon.  
La Région accompagne de façon importante ces deux structures, la Ligue avait fait le choix par le passé 
avec raison, de ne pas localiser un CAF dans un club, les obligations demandées dans le Plan de 
Performance Fédéral (PPF) en nombre de listés, n’étaient atteignables par aucun club.  
Il avait donc été décidé de faire un CAF hors mur, c’est à dire d’accompagner les nageurs dans leur 
proximité familiale, scolaire….. avec les moyens apportés par la Région.  
J’aimerais bien que l’on commence à travailler sur un centre d’entrainement post BAC.  
Rendez-vous est pris avec la Région pour présenter un projet d’un futur centre d’entrainement post BAC, 
cela éviterait que les meilleurs nageurs quittent la ligue AuRA. 
 
L’AG de la Ligue a été repoussée au 27 novembre, au Novotel de Bron Eurexpo.  
Nous proposerons à l’AG que les tarifs de la Ligue restent identiques pour la saison 2022-2023. 
 
Enfin pour parler chiffres et licences, la ligue a perdu 23 % des licences, il y avait 49 111 licences en 2019-
2020, 37 925 l’an passé, donc c’est moins 12 000 licences pour environ 105 000 €uros en moins dans 
les comptes, le budget prévisionnel 2021/2022 vise 40 000 licences, nous espérons que les clubs nous 
aideront à atteindre cet objectif et espérant très vite remonter à 50 000. 
Je crois avoir tout dit, je vous remercie pour votre attention. 
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Madame Brigitte MASSON, Maire-Adjoint déléguée aux sports de la ville de St Etienne.  
 
Bonjour à vous tous.  
Vous êtes toujours fidèles et moi je suis ravie d’être parmi vous.  
La ligue vous suit, sachez que ce n’est pas le cas dans tous les sports, les fédés n’en parlons pas.  
Au niveau de la natation, de la ligue, du comité, on sait que vous êtes bien lotis, bien accompagnés.  
Sur certaines disciplines il n’y a rien. Il y a même des comités qui ont arrêtés.  
 
Les bénévoles sont importants, on sait qu’on va avoir une pénurie de bénévoles, soignez vos bénévoles, 
le plus important aussi c’est la convivialité dans les clubs, chose que beaucoup oublie, car ces personnes 
prennent du temps pour vous. 
 
J’essaie d’aider au mieux les clubs de natation, c’est ma discipline de cœur, je sais ce que c’est que de 
s’occuper d’un club, de faire des compétitions, d’être les week-ends sur le bord des bassins.  
J’essaie aussi d’accompagner tous les clubs et d’être aussi disponible pour aller voir toutes les 
manifestations auxquelles on m’invite.  
 
Je suis toujours là pour vous accompagner et d’avoir une oreille attentive à la natation, mais aussi à 
toutes les disciplines. 
 

14 – REMISES des RECOMPENSES 

 

Afin qu’il y ait une équité entre tous les niveaux et toutes les catégories. 
Le Comité Directeur du 6 juillet 2021 a décidé qu’aucune récompense ne sera remise aux nageurs lors 
de cette Assemblée Générale. 
 
 
 

   La Secrétaire Générale        Le Président 
 

                                                                       
       

    Anne Marie MAZET      Jacky BENEVENT 
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COMPTE RENDU DE LA COMMISSION NATATION COURSE 

SAISON SPORTIVE 2020/2021 au 1er Octobre 2021 
 

Synthèse des résultats de l’année en cours 
 

1) Classement national des clubs 

 Club Département Région (89) National (758) 

1 SEN 1 11 91 

2 AS ROANNE 2 18 168 

3 NCS 3 21 181 

4 ACSEM 4 24 197 

5 DF 5 32 227 

6 ACF 6 33 230 

7 MN 7 54 227 

8 CNSC 8 58 346 

9 DC 9 63 356 

10 CNF 10 63 356 

11 CNO 11 Non classé Non classé 

 

Actuellement, Saint-Etienne Natation est classé 11ème de la ligue AURA, mais ce classement est 
plus que provisoire puisque la saison sportive se termine au 31 Décembre. 
On remarque que le CNO n’est pas dans le classement. 
Actuellement le département de la Loire se classe 36ème des 100 départements classés, et la 
région AURA, 2ème des 19 régions. 

 

2) Résultats par équipe : 
 

➢ Interclubs 

Suite aux différents protocoles de la COVID, les compétitions par équipe ont toutes été 

reportées en cette fin de saison 2021. 

➢ Regroupement (avenirs et jeunes) 

Les regroupements n’ont pas eu lieu cette année. 
 

3) Résultats individuels 
 

➢ Championnat de France Open d’été (Dunkerque du 17 au 22 Juillet 2021) 
Deux clubs de la Loire étaient présents (AS Roanne et SEN) 

BERTHELOT Lili-Rose AS Roanne 
 

32e 50 Nage Libre Dames Séries 00:27.42 

31e 100 Nage Libre Dames Séries 00:59.15 

9e 50 Papillon Dames Séries 00:28.03 

3e 100 Papillon Dames Séries 01:01.59 

11e 200 Papillon Dames Séries 02:20.19 

7e 50 Nage Libre Dames Finale B : 16-17 ans 00:27.34 

3e 100 Nage Libre Dames Finale B : 16-17 ans 00:58.59 

3e 50 Papillon Dames Finale A : 16-17 ans 00:27.64 

2e 100 Papillon Dames Finale A : 16-17 ans 01:00.63 

https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=1
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=2
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=31
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=33
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=1
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=2
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=31
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=32
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3e 200 Papillon Dames Finale A : 16-17 ans 02:17.80 

KHADRAOUI Mathis   AS Roanne 
                                                                  

75e 100 Nage Libre Messieurs  Séries       00:53.68   
48e 100 Papillon Messieurs    Séries       00:57.31    

24e 200 4 Nages Messieurs      Séries       02:11.40    
7e 200 4 Nages Messieurs      Finale B : 17-18 ans   02:13.26 

 
BOURDIER Julien SEN 

 
20e 50 Dos Messieurs Séries 00:26.93 

9e 100 Dos Messieurs Séries 00:57.13 

4e 200 Dos Messieurs  Séries 02:03.98 

29e 200 4 Nages Messieurs  Séries 02:11.85 

16e 400 4 Nages Messieurs  Séries 04:39.03 

5e 200 Dos Messieurs Finale A : 19 ans et plus 02:05.00 
 

 

MURE Manon SEN 

                
28e 100 Nage Libre Dames Séries         00:58.98   
22e 50 Papillon Dames Séries         00:28.66   
12e 100 Papillon Dames Séries         01:03.05  

2e 50 Papillon  Dames Barrage Finales : 18 ans et plus   00:28.65  
6e 100 Papillon Dames Finale A : 18 ans et plus      01:02.65 

 

➢ Championnat de France Elite été 50 m (Chartres du 15 au 20 Juin 2021) 

Deux clubs de la Loire étaient présents  (AS Roanne et SEN) 
 

BERTHELOT Lili-Rose AS ROANNE 
 

48e 50 Nage Libre Dames Séries 00:27.21 

1ère 50 Papillon Dames Finale B 00:27.71 

1ère 100 Papillon Dames Finale C 01:01.43 

24e 100 Papillon Dames Séries 01:03.09 

31e 200 Papillon Dames Séries 02:24.88 
 

BOURDIER Julien SEN 
 

30e 50 Dos Messieurs Séries 00:26.78 

2e 100 Dos Messieurs Finale C 00:56.20 

24e 100 Dos Messieurs Séries 00:57.42 

16e 200 Dos Messieurs Séries  02:03.89 

4e 400 4 Nages Messieurs  Finale C 04:35.78 

24e 400 4 Nages Messieurs  Séries 04:40.73 

 

 
 
 

https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=33
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=61
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=62
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=63
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=91
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=92
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=71151&go=epr&idepr=63
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=1
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=31
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=33
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=61
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=62
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=62
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=63
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=92
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=92
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CONTRINO Gianni SEN 

31e 50 Brasse Messieurs Séries 00:29.55 

3e 100 Brasse Messieurs  Finale C 01:03.66 

26e 100 Brasse Messieurs  Séries 01:04.82 

7e 200 Brasse Messieurs  Finale B 02:19.25 

17e 200 Brasse Messieurs  Séries 02:19.31 

39e 200 4 Nages Messieurs  Séries 02:11.02 
 

MURE Manon SEN 
 

1ère 50 Papillon Dames Finale C 00:28.17 

8e 100 Papillon Dames Finale B 01:02.43 

17e 100 Papillon Dames Séries 01:02.33 

37e 200 Papillon Dames Séries 02:29.47 

 
PIEKARZ Baptiste SEN 
 

29e 50 Brasse Messieurs Séries 00:29.39 

6e 100 Brasse Messieurs  Finale B 01:03.29 

13e 100 Brasse Messieurs  Séries 01:03.34 
 
 

➢ Championnat de France 2020-21  Elite Hiver 50 m (Saint-Raphaël du 10 au 13 décembre 2020) 
 

Trois clubs de la Loire étaient présents (AS Roanne, Dauphin Firminy et SEN) 

 
Lili-Rose BERTHELOT AS Roanne 
 

34ème 200 Nage Libre Dames   Séries  2:10.37 

   8ème 50 Papillon Dames  Finale C 28.69 

26ème 50 Papillon Dames  Séries 28.68 

   3ème 100 Papillon Dames  Finale C 1:02.65 

23ème 100 Papillon Dames  Séries  1:03.74 

28ème 200 Papillon Dames  Séries  2:32.28 

 
 
Camille MOUNIER Dauphins des Firminy 
 

44ème 50 Nage Libre Dames Séries 28.92 

28ème 50 Dos Dames Séries  31.74 

40ème 100 Dos Dames Séries 1:12.00 

 
Julien BOURDIER SEN 

 5ème 100 Dos Messieurs Finale C 57.17 

22ème 100 Dos Messieurs Séries 57.35 

  7ème 200 Dos Messieurs Finale B 2:03.70 

https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=71
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=73
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=73
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=91
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=31
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=33
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=71
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=70185&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=3
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=31
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=31
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=33
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=1
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=11
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=12
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=62
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=62
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=63
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Gianni CONTRINO SEN 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Manon MURE SEN 

30ème 100 Papillon Dames Séries 1:04.45 

3ème 200 Papillon Dames Finale C 2:24.46 

25ème 200 Papillon Dames Séries 2:28.14 

 
Baptiste PIEKARZ SEN 

48ème 50 Nage Libre Messieurs Séries 24.36 

2ème 50 Brasse Messieurs Finale C 29.52 

22ème 50 Brasse Messieurs Séries 29.56 

6ème 100 Brasse Messieurs  Finale C 1:05.31 

22ème 100 Brasse Messieurs  Séries 1:04.75 

 
Pia RIVOIRARD SEN 

38ème 100 Dos Dames Séries 1:08.93 

35ème 50 Papillon Dames Séries 29.19 

42ème 100 Papillon Dames Séries 1:05.88 

 

Les records de la Loire 

4 records, 5 meilleures performances filles et 8 records, 3 meilleures performances garçons ont 

été battues cette année.  
Tableau des records et meilleures performances au 29/09/2021 à consulter sur le site du comité. 
 

4) Bilan des compétitions de la Loire 

 

Cette année à cause de la crise de la COVID, nous avons pu faire uniquement que 3 

compétitions du calendrier départemental. 
 

➢ Loire Juniors seniors 10 Octobre 2020 à Saint-Etienne Grouchy 

16ème 200 Dos Messieurs Séries 2:05.38 

54ème 
50 Nage Libre 

Messieurs  

Séries   24.98 

36ème 50 Brasse Messieurs Séries   30.40 

3ème 100 Brasse Messieurs  Finale C 1:04.67 

20ème 100 Brasse Messieurs  Séries 1:04.58 

4ème 200 Brasse Messieurs  Finale C 2:23.61 

21ème 200 Brasse Messieurs  Séries 2:21.89 

https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=33
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=33
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=51
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=71
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=71
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=12
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=31
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=32
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=63
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=51
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=51
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=71
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=72
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=73
https://ffn.extranat.fr/webffn/resultats.php?idact=nat&idcpt=67939&go=epr&idepr=73
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12 clubs présents (US Toul et Sassenage hors département, CNO absent). En juniors, 66 filles et 

86 garçons présents ; et en seniors 14 filles et 9 garçons. Au total, 281 engagements filles, et 341 
engagements garçons. 
 
 

 
➢ Loire jeune journée 1 18 Octobre 2020 à Saint-Etienne Grouchy 

10 Clubs présents (tous sauf le CNO), 60 filles pour 172 engagements, et 51 garçons pour 145 
engagements et 29 relais. 
 

➢ Championnat de la Loire été 20 Juin 2021 à Feurs  

11 Clubs présents (US Toul et Thann Olympic N hors département, CNO et CN forez absents). 
 

Catégorie 
Filles Garçons 

Inscrites Engagements Inscrits Engagements 

Avenirs 8 27 19 58 

Jeunes 53 167 49 165 

Juniors 49 173 59 200 

Seniors 10 29 9 22 

Total 120 396 136 445 

 

5) Conclusion 
 

- La COVID a perturbé la saison en cours. 

- Cette année n’étant pas terminée, c’est un bilan provisoire que nous avons concernant 
la partie sportive. 

           Florian ARMATOL 
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Compte-rendu ENF  
 Saison 2020-2021 

 

➢ Les sessions de formation d’évaluateurs ENF 
 

Compte tenu des conditions sanitaires, aucune session n’a pu être organisée.  
 

➢ Les sessions de l’année 2020-2021 
 

 

Date Niveau Ville Réussite 

23/06/2021 Pass'sports de l'eau 42290 SORBIERS 9/11 
21/06/2021 Sauv'nage 42290 SORBIERS 1/1 

12/06/2021 Pass'sports de l'eau 42700 FIRMINY 10/10 

12/06/2021 Sauv'nage 42700 FIRMINY 7/11 
10/06/2021 Pass'sports de l'eau 42000 ST ETIENNE 7/8 

07/06/2021 Sauv'nage 42700 FIRMINY 25/25 

05/06/2021 Pass'sports de l'eau 42000 ST ETIENNE 11/11 
05/06/2021 Sauv'nage 42100 ST ETIENNE 13/13 

01/06/2021 Sauv'nage 42000 ST ETIENNE 4/4 

16/01/2021 Pass'sports de l'eau 42700 FIRMINY 7/7 

13/01/2021 Sauv'nage 42700 FIRMINY 1/1 

30/12/2020 Sauv'nage 42290 SORBIERS 9/9 

21/10/2020 Sauv'nage 42110 FEURS 4/4 

17/10/2020 Sauv'nage 42100 ST ETIENNE 6/6 

17/10/2020 Pass'sports de l'eau 42000 ST ETIENNE 3/6 

14/10/2020 Sauv'nage 42120 LE COTEAU 16/20 

12/10/2020 Pass'sports de l'eau 42400 ST CHAMOND 7/7 

05/10/2020 Sauv'nage 42400 ST CHAMOND 8/8 

 

 

 Soit 11 sessions de sauv’nage et 7 sessions de pass’sport de l’eau. 
 102 nageurs ont passé le sauv’nage, 94 l’ont obtenu, soit un pourcentage de 92%. 
 60 nageurs ont présenté le pass’sport de l’eau, 54 l’ont obtenu, soit un pourcentage de 
 90%. 
 

➢ Challenge avenirs 
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 1 seul s’est déroulé en juin avec des conditions différentes des challenges Avenirs passés 
 en 2020 (9 épreuves possibles lors de la même compétition), ce qui a permis à 16 nageurs 
 d’être titulaires du pass’compétition. 
 

 

 

 

 

➢ Nageurs ayant eu leur pass’compétition lors de la saison 2020-2021 
 

BENAZZOUZ Elsa (2012/9 ans)  FRA AC ST-ETIENNE-METARE 21/06/2021 

BENY Victoire (2012/9 ans)  FRA DAUPHINS FIRMINY 21/06/2021 

DJIYA NZALI Milena-Audrey (2011/10 ans)  FRA AC ST-ETIENNE-METARE 21/06/2021 

JULIEN Laura (2013/8 ans)  FRA ST-ETIENNE NATATION 21/06/2021 

MURE Marianne (2012/9 ans)  FRA ST-ETIENNE NATATION 21/06/2021 

PAILHES Lilou (2011/10 ans)  FRA DAUPHINS FIRMINY 21/06/2021 

STACHOWICZ Johanna (2012/9 ans)  FRA AC ST-ETIENNE-METARE 21/06/2021 

BELMOUNES Samy (2011/10 ans)  FRA ST-ETIENNE NATATION 21/06/2021 

BENATSOU Aylan (2010/11 ans)  FRA AC ST-ETIENNE-METARE 21/06/2021 

BESSON Loris (2011/9 ans)  FRA AC ST-ETIENNE-METARE 21/06/2021 

CHAREYRON Theo (2010/11 ans)  FRA ST-ETIENNE NATATION 21/06/2021 

CROIZIER Basile (2012/9 ans)  FRA AC ST-ETIENNE-METARE 21/06/2021 

CROIZIER Marceau (2010/11 ans)  FRA AC ST-ETIENNE-METARE 21/06/2021 

DI MAGGIO Curtis (2010/11 ans)  FRA DAUPHINS FIRMINY 21/06/2021 

LAMRI Yanis (2010/11 ans)  FRA DAUPHINS FIRMINY 21/06/2021 

VERDIER Albin (2012/9 ans)  FRA ST-ETIENNE NATATION 21/06/2021 

 

 

         Michelle BLACHE-BOUVIER 
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Les formations professionnelles 
Saison 2020-2021 

 

 

Les candidats et les résultats : 
 

➢ BF1 
Compte tenu du COVID 19 nous n’avons pas eu la possibilité d’organiser une formation. 
 

➢ BF 2  
2 candidats : 
 

Paola BISSARDON et Grégoire VIAL de l’ACSEM ont réussi. 
 

➢ BF3 

Pas de candidat 

 

➢ MSN 

    Pas de candidat 

 

Les autres formations : 

 

Liste des éducateurs qui ont été formés ou qui ont participé aux formations continues: 
 

➢ Nagez Forme Santé 
  

         Nicolas MILHAU du SEN  
 

➢ Aisance Aquatique 

 

         Nicolas MILHAU du SEN et Sylvain ZUCHIATTI du CNSC 

 

➢ CAP MNS 

 

         Maxime ESCOFFIER des DF, Yann JACQUIER et Nicolas MILHAU du SEN 

 

➢ Formations continues des BF 

 

- BF3 

Pierrick COQUET du CNSC et Robin PLANCHON du CNO 

 

- BF4 

Florent CATHONNET de l’ASR, Romain BLANCHARD et Franck DEMOSTHENIS du NCS 
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- BF5 

Maxime ESCOFFIER des DF et Nicolas MILHAU du SEN 

         Jacky BENEVENT 

 
 

 
COMMISSION DES OFFICIELS DE NATATION COURSE 

 
SAISON 2020–2021 

 
 

Comme chaque année, le COMITE DE LA LOIRE NATATION tient à remercier toutes les personnes 
(officielles et bénévoles) pour leur dévouement et leurs implications pour les rares compétitions que 
nous avons eues.  
Merci aussi, aux dirigeants, entraineurs et nageurs pour le respect qui continue à être manifesté à l’égard 
des officiels. 
 
Suite à la Covid-19 et ses variants, cette saison n’aura, encore, pas permis d’obtenir un grand nombre 
d’officiels.  
Et malheureusement, la natation n’est pas la seule activité sportive à être touchée par ses contraintes. 
 
Donc, seul SAINT ETIENNE NATATION a obtenu un officiel juge arbitre : Djamila CONTRINO. 
 

REFORME 2020 
 
L’organisation des jurys de Natation Course de la F.F.N. était structurée autour de 3 niveaux d’officiels 
(C, B, A) 
Désormais, cette nouvelle structuration sera établie par des formations de différentes catégories :  

1. CHRONOMETREUR 
2. JUGE 
3. STARTER 
4. JUGE ARBITRE 

Ces nouvelles formations permettront d’obtenir plus d’officiels. 
 
 
Malheureusement, le monde du sport a été très touché, cependant les Jeux Olympique ont pu se dérouler 
sous des conditions particulières et nous espérons que pour les années à venir tout redeviendra « comme 
avant » 
 
Il faut rester optimiste et le COMITE DE LA LOIRE NATATION souhaite à tous une très bonne année 
sportive toujours dans la convivialité et le respect. 

 

 

                                                                                               Martine BADINAND 
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RESULTATS DES NAGEURS DU DEPARTEMENT DE LA LOIRE                                           

A LA COUPE DE FRANCE d'EAU LIBRE 2021 

 

 

NOM Prénom Club 

Classement 

TC 

sur 1171 

Nombre 

de 

points 

Classement 

Junior 2 

(16- 17 

ans) 

Classement 

Junior 3 

(18- 19 ans) 

sur 68 

Etape 
Distance 

(km) 
Temps Points 

VIAL Honorine ACSEM 324 2250   N°25 

Marseille 
5 1h28'48 2250 

PLAY Alexandrine ACSEM 336 2100  45 
N°25 

Marseille 
5 1h29'38 2100 

MURE Noélie ACSEM 673 495   N°25 

Marseille 
5 1h44'15" 495 

SEMACHE Nadia ACSEM 813 475  59 
N°25 

Marseille 
5 1h56'35" 475 

           

NOM Prénom Club 

Classement 

TC 

sur 1922 

Nombre 

de 

points 

Classement 

Junior 2 

(16- 17 

ans) sur 

249 

Classement 

Junior 3 

(18- 19 ans) 

sur 73 

Etape 
Distance 

(km) 
Temps Points 

JOUBERT Evan ACSEM  468 228  N°25 

Marseille 
5 1h28'14" 468 

VIAL Grégoire ACSEM  464 230  N°25 

Marseille 
5 1h28'37" 464 

ROUX Matéo ACSEM  419  68 
N°25 

Marseille 
5 1h33'09 419 

PORTE Théo ACSEM  390  71 
N°25 

Marseille 
5 1h36'20" 390 

 
 
 

         Philippe CHAUD 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



33 
PV AGO CLN  du 16/10/2021 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Présences aux réunions du comité 

 02/10/2020 17/10/2020 27/11/2020 15/01/2021 26/02/2021 09/04/2021 04/06/2021 06/07/2021 

ABOULIN Thierry X X X excusé X X X X 

ARMATOL Florian X excusé X X X X X X 

BADINAND Martine X X X X X excusée X X 

BENEVENT Jacky X X X X X X X X 

BLACHE-BOUVIER 

Michelle 
X X X X X X X X 

CONTRINO Djamila X X excusée X X X X X 

CROZIER Paul X X X X X X X X 

HADDAR Hamadi X X X X X X X X 

LAQUERBE Gilbert X X X X excusé X X X 

MASSON Brigitte X X X X excusée X X X 

MAYQUES Eliane X X X X X X X X 

MAZET Anne Marie X X X X X X X X 

ORIOL Yvan X X X X X X X X 

PREHER Fabien X X X X X X X X 

RICHARD Alice excusée excusée excusée X X excusée excusée excusée 

VERNEY Georges X X X X X X X X 
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